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從恩典到恩典 

親愛的弟兄姊妹平安          

        今天是我們第一次線上的聚會，感謝主，讓我們還能透過直播可以一起來敬拜上帝，思想上帝的話。我們今天會把上禮拜的部分講

完，然後再用舊約以色列百姓來看新約的教會。我們上禮拜有講到幾個原則，我們先來複習一下上禮拜所說的。 

一、看無自己才能看見恩典 

        上帝在以色列人出埃及到進迦南之間的曠野，什麼食物都沒有時，上帝才從天上降下嗎哪。這是提醒我們，上帝必然供應我們，在每

個處境中都不致缺乏，以及我們要謙卑在主的面前，這樣我們才能看見恩典。 

二、在困難中看見上帝的寬容與慈愛   

        上帝在以色列人的抱怨中，讓他們經驗恩典，寬容他們在困苦時的抱怨。讓我們看到，上帝容許苦難臨到我們，藉著苦難改變我們的

心、知道祂的心意、聽到祂的聲音，也讓我們因著苦難見證上帝的能力，被上帝來提升。 

三、在恩典中勝過軟弱 

        這裡是在告訴我們，上帝所賜的恩典，不是要我們一直停留在對困難與環境的抱怨裡面，而是要我們靠著恩典勝過環境與困難，更重

要的是要勝過我們的的軟弱。 

四、要渴慕得著恩典  

        在上帝賜下嗎哪的時候，摩西跟以色列人說，要吃嗎哪，就要在清晨，天還未亮就要出去撿。提醒我們兩件事情：1.上帝的恩典是要

主動積極得到的，上帝的恩典早就預備好要給我們，但是我們要願意走出關鍵的一步。2.提醒我們盡量在早上來靈修，主動親近上帝。 

五、每天都相信上帝必然供應   

        嗎哪不可留到明天，只能撿當天需要的量。如同耶穌在主禱文教導我們說：「我們日用的飲食，今日賜給我們。」 

透過每天的恩典來操練我們對上帝的信心。 

六、公平的恩典   

        在出埃及記 16:17-18說，以色列人就這樣行；有多收的，有少收的。及至用俄梅珥量一量，多收的也沒有餘，少收的也沒有缺；各人

按著自己的飯量收取。 

        經文說，有人多拿一點，結果回家一量，卻沒有多，有人少拿一點，回家也沒有少。從這裡我們可以看到，上帝給每個人的恩典都是

公平的。我們知道每個家庭所需要的都不一樣，但是上帝讓每個家庭都沒有缺乏，所以上帝的恩典是照著我們每個人的需要量給我們。在

這個疫情中，這對我們來說更是盼望的應許，我們同樣相信，我們要經驗與以色列百姓一樣無欠缺的恩典。 

        另外，這也是保羅在哥林多後書 8:14所說的，就是要你們的富餘，現在可以補他們的不足，使他們的富餘，將來也可以補你們的不

足，這就均平了。意即，我們要將自己有餘的和別人分享，讓別人能沒有缺乏，從這裡來經驗上帝公平的恩典。 

七、等候上帝的作為 

        從以色列人在曠野的經驗裡面，上帝教導他們的功課，除了我們之前所談的，學習對上帝的信心、學習每天仰望上帝信實的供應、在

生活中經驗上帝的恩典，以及在恩典中勝過我們的軟弱之外，上帝還在教導他們一個很重要的功課，就是等候。 

        從出埃及開始，上帝就在磨練他們等候的功課，等候上帝為他們分開紅海、等候上帝為他們使水變甜、等候上帝供應他們每天的飲

食、等候上帝為他們開路，使他們能得到流奶與蜜的迦南地。但是我們看到以色列人並沒有學會，他們總是在上帝做事之前就開始抱怨，

除了約書亞和迦勒，所以只有他們兩個被允許度過約但河，得到上帝應許給他們的產業。 

        而且，等候上帝的作為，不是坐在那邊什麼都不做，而是用信心來等候上帝的時間。在這一點上，以色列人失敗了，一直到約書亞準

備帶他們過約但河的時候，他們才學會了這個功課。 

        為什麼上帝要給他們這麼多的功課？因為上帝對他們是有使命的。我們若是從以色列人出埃及的整個過程來看，我們就可以很清楚地

看出上帝對他們的心意。首先上帝用祂的大能，將以色列人從法老的手中拯救出來，接著讓他們在過程中經驗上帝的恩典與同在，來建立

他們的信心，用立約讓他們成為自己的子民，也用律法幫助他們分別為聖，並在整個過程中幫助他們學習用信心等候的功課，讓他們在進

入迦南地的時候，他們的眼光能重新對準上帝，他們的生命能脫離那個奴隸的樣式，完全屬於上帝，如同他們的列祖一樣，顯露出上帝子

民的身份。 
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        所以，上帝對他們的心意與計畫就是要他們成為一個以上帝的旨意為中心的族群，從他們身上所流露出上帝的性情，仁愛、慈悲、和

平、公義、聖潔、溫柔、良善、權能等等，使他們周遭的民族因為這樣的美德，而願意歸向上帝。 

        就算到了新約，上帝的心意也從來沒有改變，而且跟出埃及的整個過程非常的類似。上帝用耶穌帶來十字架的救恩，將我們從罪與撒

但的權勢中拯救出來，讓我們能因著祂的恩典與平安來建造我們的信心，用信福音與上帝立新約，用祂的愛來堅固我們的信心，然後等候

所應許的聖靈來到，讓我們因著聖靈能活出基督的樣式，擁有上帝國子民的形象，使我們周遭的人因著我們所顯露的樣式而願意接受福

音。 

        在這裡我們應該都看到唯一的不同，就是等候所應許的聖靈。今天是聖靈降臨節的主日，聖靈，是救恩之外，主所給我們最大的禮

物，也是除救恩之外最大的恩典。我們可以看到在門徒在耶穌釘十字架之後，他們的信仰幾乎崩潰，特別是彼得。但是我們看到，在彼得

因為三次不認主，重新回去抓魚的時候，耶穌向他們顯現，和他們同坐席，安慰他們、堅固他們、牧養他們，這段時間也是在幫助他們，

讓他們的眼光能與耶穌對齊，讓他們更貼近耶穌自己的心，然後給他們一個大使命跟一個大差遣，讓他們去完成呼召。但是在他們去之

前，耶穌要他們先等候，等候領受聖靈的洗。如同使徒行傳一章所說的，耶穌和他們聚集的時候，囑咐他們說：「不要離開耶路撒冷，要

等候父所應許的，就是你們聽見我說過的。約翰是用水施洗，但不多幾日，你們要受聖靈的洗。」 

        等候聖靈，並領受聖靈的洗，是耶穌升天前最後的吩咐。為什麼耶穌一定要門徒等候領受聖靈的洗？約翰福音 14:6耶穌說，我要求

父，父就另外賜給你們一位保惠師，叫他永遠與你們同在。 

        耶穌說祂要對父求，就祂要用再一個保惠師給你們。保惠師的意思是辯護者，站在上帝面前為人說話的那個，但為什麼是再一個呢？

因為第一個保惠師就是耶穌。意思是接下來聖靈要接替耶穌的工作，替我們站在上帝面前，而且要永遠跟我們同在。 

        什麼是聖靈的洗呢？簡單來說就是浸泡在聖靈裡面，而且是不斷地浸泡在聖靈裡面，這跟我們用水的洗禮是一樣的意思，水的洗禮是

除去我們的罪，成為上帝的兒女，而聖靈的洗是讓我們甦醒過來，為我們的生命帶來翻轉與改變，讓我們能常在基督的愛裡面。因為聖靈

永遠與我們同在，所以當我們軟弱時，聖靈給我們力量，當我們憂傷時，聖靈成為我們的安慰，在我們困難的時候，聖靈成為我們的幫

助，當我們感到重擔與壓力的時候，聖靈釋放我們成為自由，當我們迷茫的時候，聖靈指引我們走向正確的道路。而且聖靈來有一個很重

要的目的，就是要見證耶穌是基督，所以靠著聖靈，我們才能活出基督的樣式，有著與上帝國的子民相匹配的生活，也是靠著聖靈，我們

才能完成大使命與大差遣，也因為這樣，耶穌才會跟門徒們說聖靈要降在你們身上，讓你們能去做我的見證。 

        我們每個信主的人都有聖靈在我們的心裡，所以只要我們願意，我們都可以領受聖靈的充滿，聖靈也都願意充滿我們，但只有充滿還

不夠，更重要的是，我們要讓聖靈常與我們同在，就是聖靈要內住在我們裡面。然而卻不是每個人都能讓聖靈住在裡面，常常與他們同

在，為什麼會這樣？其實原因很簡單，我們有沒有預備好我們的心讓聖靈能住在裡面，我們願不願意交出我們的心讓聖靈內住，我們願意

交出多少，聖靈就同在多少。我們可以看到為什麼這些使徒位病人禱告，他們就得醫治，甚至影子都可以替人治病，一講道三千人、五千

人信主？因為他們將自己完全交給聖靈來帶領，讓聖靈可以自由地在他們裡面運行，所以聖靈隨時可以使用他們來顯明自己的心意與能

力。 

        我們也都曾經看到，不管是黃牧師或張牧師的禱告總是有能力隨著他們，為什麼？因為聖靈與他們同在，他們願意讓聖靈掌管他們的

生命，將他們的生命的主權不斷的交出去，讓聖靈能夠在他們的生命中顯露。 

        親愛的弟兄姊妹，我們有沒有發現經歷聖靈同在是一個等候的過程，在等候中我們不是什麼都不做，而是不斷地將自己的主權交出

去，最後讓聖靈能自由的運行在我們的心中，完全掌管我們的生命。聖靈的同在，帶給我們的不只是能力，更重要的是生命的改變與更

新。更進一步的說，聖靈的同在是一個記號，是一個代表我們生命的記號，我們生命有多少的轉變，代表聖靈同在有多少。而聖靈的同

在，也是以弗所書一章說，既然信他，就受了所應許的聖靈為印記，這聖靈是我們得基業的憑據。聖靈的蓋印就是聖靈住在我們裡面，這

就是我們承接產業的準當。因為這代表我們願意交出生命的主權，選擇與上帝有更深的關係。 

        親愛的弟兄姊妹，我們在這個疫情中，其實就是我們經歷聖靈同在最好的時間，我們雖然不能來到教會聚會，雖然教會的活動因為疫

情被迫停止，但這卻是一個最好等候的時刻，這是主給我們的恩典，讓我們能好好的禱告、靈修與主連結，讓我們能學習攻克己身，讓我

們的心降服在聖靈的權柄下。 

        我們要記得，我們與上帝的連結並不會因為疫情而停止，我們與上帝的相遇不會因為疫情而停滯，我們仍然會繼續往前走，我們與弟

兄姊妹的結連，也會因為同在聖靈的裡面而更加親密。 

        親愛的弟兄姊妹，過去以色列人在埃及為奴的時候，是上帝給他們恩典，讓他們能進入流奶與蜜之地。現在我們在疫情來臨的時刻，

我們也相信上帝一樣會給我們恩典，讓我們進入寬闊之地。在這段時間裡，我們是更多的經歷聖靈，更多的與主連結，等到疫情結束時，

能夠為主作見證？還是我們仍然在原來到舊樣裡面，白白的浪費了這段時間？也許我們從來沒有經歷過這樣的狀況，我們也從來沒有遇過

聚會需要停止的時候，但我們仍然要堅信主與我們同在，等候祂所應許的聖靈，因為在這個困難的時候，就是恩典的時刻，在這個黑暗的

時刻，就是光明的時刻。盼望我們每一位弟兄姊妹，在疫情之後再見面時，我們的生命都得到改變與更新，與聖靈同證耶穌是基督。 


